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Il Presidente aggiorna l’Esecutivo in merito all’incontro tenutosi presso l’Avvocatura 

dello Stato il 9 gennaio scorso sulla vertenza in corso al Tribunale Amministrativo ad opera della FSGC 
e confrontarsi su fatti o circostanze utili a difesa dell'Ente, rispetto a quanto già noto al ricorso 
giurisdizionale n. 1 dell'anno 2024. 

In particolare, i colloqui vertevano sul secondo ricorso avanzato dalla FSGC avverso la 
deliberazione del Consiglio Nazionale ad oggetto la ripartizione dei contributi ordinari per l'anno 2024 in 
data 24 settembre 2024 e come da esposto depositato al giudice il 22 novembre 2024. 

Durante i colloqui, tuttavia, è emerso che la FSGC avverso la sentenza del Commissario 
della Legge in data 30 settembre 2024 con la quale veniva respinto il ricorso in data 5 gennaio 2024 ha 
presentato al Tribunale Amministrativo l’atto in appello il 29 ottobre 2024 

Pertanto, con l’Avvocatura di Stato si è valutata l’opportunità di chiedere la sospensione 
del secondo ricorso presentato dalla FSGC, in attesa dell’esito dell’appello del primo ricorso, in 
considerazione della pregiudizialità dell’esito dell’appello sul secondo depositato il 22 novembre scorso. 

Il Relatore si dichiara preoccupato per quanto emerso dal confronto con i legali, in 
relazione alla dilatazione dei tempi per una soluzione finale auspicando che il Giudice d’Appello, possa 
in tempi ragionevolmente brevi, espletare il procedimento in essere e mettere la parola fine a tutta la 
vicenda quanto prima possibile. 

Il Segretario Generale aggiorna in merito al procedimento in corso alla vertenza, 
all’interno della Federazione Tennis, fra il tesserato Gian Luigi Lazzarini contro la deliberazione 
dell’Assemblea FST e al provvedimento del Giudice Sportivo di Primo Grado, il quale, vista la mancata 
conciliazione fra le parti, risultante dal verbale del 16 dicembre 2024, manda all'Organo di Giustizia 
Federale di prima istanza di comunicare alla controparte, nei termini previsti dal Regolamento di Giustizia 
Sportiva, se intende sottoporre la controversia all'arbitrato e dove, in mancanza, si riserva ogni altro 
provvedimento alla decorrenza del termine stabilito dal medesimo Regolamento. 

Il Comitato Esecutivo prende atto. 
Il Segretario Generale rende noto che, alla data odierna, tranne due, tutte le Federazioni 

hanno stabilito la data di convocazione delle assemblee elettive per il rinnovo delle cariche direttive in 
seno alle organizzazioni sportive appartenenti al CONS. 

In attuazione al Regolamento delle Procedure e modalità Elezioni CONS, approvato dal 
Consiglio Nazionale il 21 luglio 2016, il Comitato Esecutivo ha vagliato alcune proposte per 
l’espletamento delle procedure, in particolare calendario alla mano, le date per l’invio e ricevimento delle 
candidature, nonché alcune date per lo svolgimento del Consiglio Nazionale entro i termini di legge 
previsti, ovvero il 31 marzo 2025. 

La determinazione del calendario finale sarà stabilita, in esito alla conclusione ed esito 
delle Assemblee elettive delle Federazioni, anch’esse stabilite dalla legge, ovvero entro il 31 gennaio 2025 
e quindi oggetto di delibera ad una prossima seduta dell’Esecutivo. 
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Il Relatore informa che il Segretario Generale GSSE ha inviato una comunicazione 

circa l’aggiornamento delle trattative con l'ITA (Independent Testing Agency), in collaborazione con i 
Comitati Olimpici Europei, al seguito delle quali l'ITA ha redatto una versione modificata degli articoli 
del Regolamento Tecnico, ritenendo l’articolato proposto dall’agenzia più completo e meglio allineato 
con le linee guida delle norme antidoping dell'EOC. 

Quindi sottopone il nuovo testo proposto, per la sua condivisione e per finalizzare il 
documento il più rapidamente possibile in quanto il Comitato Organizzatore di Andorra ne ha urgente 
bisogno. 

Il Comitato Esecutivo, sentito il riferimento, approva il testo di modifica del 
Regolamento Tecnico dei GSSE così proposto dall’ITA e che riguarda, in particolare, le norme antidoping 
e autorizza il Presidente di deliberare favorevolmente in occasione della prossima riunione online del 
gruppo, che si terrà venerdì 17 gennaio prossimo, per poi sottoporre a ratifica il Regolamento emendato 
nella prossima Assemblea Generale di maggio ad Andorra. 

[del. 1] 
Il Segretario Generale informa, altresì, che il Comitato Organizzatore dei Giochi dei 

Piccoli Stati di Andorra ha diramato una circolare informando tutti i Paesi che a seguito dell’esame di tutte 
iscrizioni preliminari per numero giunte dai nove NOC, il torneo maschile di basket 5x5 e il torneo di 
rugby a 7 femminile saranno annullati.  

Il Comitato Esecutivo, nel prendere atto della comunicazione, invita la Segreteria 
Generale a verificare presso il proprio omologo sulla irreversibilità della decisione e di voler interpellare 
la Federazione Sammarinese Pallacanestro, qualora interessata ad una eventuale partecipazione, in 
sostituzione, al torneo outdoor 3x3.  

[del. 2] 
Riguardo ai Comitati Olimpic Europei, il Presidente informa che sono giunte le 

candidature per il rinnovo del Comitato Esecutivo dell’EOC, in vista delle elezioni che si terranno il 28 
febbraio prossimo a Francoforte. 

Rileva come per le cariche del Presidente, Vicepresidente, Segretario Generale e 
Tesoriere, risulti una sola candidatura e tutti i membri uscenti, eccetto la Segreteria Generale sono 
riconfermati, mentre per quest’ultima, l’uscita di Raffaele Pagnozzi, già Segretario Generale CONI viene 
sostituito dall’attuale Segretario CONI, Carlo Mornati. Mentre 19 candidati, provenienti da altrettanti 19 
NOC andranno a concorrere per i dodici posti in seno al Board dell’EOC. 

Infine, rende noto che in occasione dell’Assemblea Generale di fine febbraio, saranno 
nominati i componenti della Commissione Etica dell’EOC, come da circolare pervenuta recentemente e 
che tramite la quale, è possibile avanzare una candidatura, purché in possesso dei requisiti richiesti dalle 
linee guida previste. 

Il Comitato Esecutivo prende atto, non avendo candidature da sottoporre per la 
formazione del Comitato in base al nuovo Codice Etico del COE. 
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Il Segretario Generale distribuisce una relazione predisposta dal Presidente NADO 

San Marino, dott. MUCCIOLI, circa le attività svolte nel 2024 e previste per il 2025.  
Nel riferire che il 2024 si è caratterizzato per due importanti riconoscimenti, uno relativo 

all’attività di formazione e di educazione in ambito del programma UEFA “Hat Trick” e l’atro nel campo 
dei controlli dove due DCO sammarinesi sono stati selezionati per l’attività antidoping alle Olimpiadi di 
Parigi 2024. Per quanto concerne il programma 2025, sono previste due trasferte per la partecipazione 
all’assemblea annuale della iNADO e al Simposio annuale della WADA che si svolgeranno a Losanna e 
la partecipazione al Congresso Mondiale della WADA in Corea dove verrà approvato il nuovo Codice 
mondiale WADA 2027. Prosegue l’attività di formazione con specifici corsi di educazione su tutti gli atleti 
che partecipano a manifestazioni internazionali e il corso periodico di formazione per DCO e Chaperon. 
Gran parte delle risorse saranno destinate alle Attività di controllo ed effettuazione di test antidoping, 
predisposta sulla base del RTP (registro testing pool) la cui lista sarà aggiornata e pubblicata entro la fine 
di febbraio 2025 per cui dai costi complessivi di € 22.000 si dovrà considerare solo una parte (€ 8.000) di 
competenza del CONS, dato che una parte importante sarà rimborsata dalla FSGC. A completare il budget 
di spesa, saranno i costi destinati ai rimborsi spese per i membri NADO, il Comitato Giudicante 
Antidoping, Comitato per il TUE, le collaborazioni esterne e le quote associative annuali. In conclusione, 
il bilancio previsionale 2024 del NADO è pari a 41.976, in linea con il 2024 e gran parte delle spese 
sostenute dal NADO trovano sostegno economico sotto diverse forme, con proventi delle Segreterie di 
Stato e dalle Federazioni nazionali per cui il costo effettivo previsionale del CONS per le attività del 
NADO è pari a 19.420,00 euro. 

Il Comitato Esecutivo sentito il riferimento, prende atto favorevolmente delle varie 
aree d’interesse sviluppate dal NADO e autorizza l’impegno di spesa per sopperire, in parte, al budget di 
spesa di tutte le attività in programma per il 2025, imputando l’importo di €. 20.000, ovvero l’integrale 
disponibilità del cap. n. 813 “Spese per Comitato Antidoping” del corrente esercizio. [del. 3] 

Il Relatore, vista la delibera del Congresso di Stato n. 73 del 27 dicembre scorso che 
rilascia il parere favorevole alla stipula del disciplinare di incarico con Soluzioni Generali S.r.l. - già 
approvato dal Comitato Esecutivo con delibera n. 10 del 19 novembre 2024, chiede il mandato di firma 
in capo al Presidente del CONS del suddetto disciplinare, precisando che la spesa è già stata autorizzata 
sull’esercizio finanziario 2024. 

Il Comitato Esecutivo autorizza il Presidente alla sottoscrizione del disciplinare 
d’incarico, così preventivamente autorizzato, con SOLUZIONI GENERALI S.r.l. [del. 4] 

Il Segretario Generale da lettura di una nota a firme del Presidente della Federazione 
Arti Marziali con la richiesta di costituzione per la FESAM di un Fondo di riserva autorizzato per 
l’organizzazione del II Torneo Europeo di Karate dei Piccoli Stati nel 2028 a San Marino. Riferisce infatti 
che il Consiglio Direttivo dell’Associazione dei Piccoli Stati di Europa di Karate, svolto a Montecarlo nel 
2024, considerato che si è completato la rotazione dell’organizzazione degli Europei ha deliberato di 
assegnare a San Marino l’evento nel 2028. 

Il Comitato Esecutivo, sentito il riferimento, autorizza la FESAM la costituzione di un 
Fondo di riserva nel proprio Bilancio da alimentare attraverso accantonamenti di risorse destinate per 
l’organizzazione dell’Europeo SSEKF a San Marino, per tutto il prossimo quadriennio olimpico fino al 
2028. [del. 5] 
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Il Segretario Generale informa in merito alla richiesta, sollecitata a più riprese, da parte 

della Segreteria di Stato al Turismo, in merito alla richiesta di voler concedere, in uso gratuito il Palazzetto 
Multieventi Sport Domus all’Associazione Studentesca di San Marino, per l’organizzazione del Veglione 
Studentesco. 

Riferisce che già, dal 2023, la serata di gala si tiene presso il Multieventi e di come, a 
seguito di richieste per una riduzione degli oneri e successivamente, la completa gratuità della struttura, 
che vede impegnato in esclusiva il Palazzetto, per tre giornate consecutive.  

Pertanto, interpella l’Esecutivo in merito alla reiterata richiesta di concessione gratuita 
per l’edizione 2025, prevista a calendario per metà febbraio e se intende accordare un’agevolazione al 
Regolamento in vigore che prevede una tariffa giornaliera pari a €. 1.000 oltre al costo di € 400 per ogni 
giornata ulteriore necessaria all’allestimento e/o disallestimento, per un totale complessivo di € 1.800. 

A questi importi sono da aggiungersi il costo del personale presente della struttura, in 
orario straordinario e notturno e l’intervento straordinario dell’impresa di pulizia post evento, ad oggi 
quantificato in € 800-900 circa. 

Il Presidente, in considerazione del fatto che il CONS non sempre si vede riconosciuta 
la gratuità nell’uso di beni e strutture pubbliche ed è tenuta sempre al pagamento dei servizi aggiuntivi, 
come in occasione della serata di Sportawards al Kursaal,  propone di riconoscere la gratuità della struttura 
(tariffa giornaliera) riconoscendo all’Associazione Studentesca le medesime condizioni d’uso 
riconosciute al CONS per usufruire del Palazzo dei Congressi e di addebitare gli oneri integrali aggiuntivi 
del personale in servizio, in orario straordinario e notturno, oltre a tutte le spese sostenute per le pulizie 
durante e dopo l’evento oltre al presidio dei servizi igienici durante il Veglione. 

Il Comitato Esecutivo concorda e approva le condizioni d’uso e di spesa a beneficio 
dell’Associazione Studentesca, nei termini proposti.  

[del. 6] 
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Viene data lettura della nota predisposta dall’AASLP in merito alle precisazioni 

sull’avanzamento lavori come da delibere del Congresso di Stato n. 29 del 2 maggio 2022 e n. 23 del 13 
marzo 2023, sollecitate dalla Segreteria di Stato con delega allo Sport in data 19 dicembre scorso. 

Nella nota vengono riportati una serie di riscontri riguardo a cantieri e interventi sugli 
impianti sportivi quali la sistemazione dei presìdi di bonifica al piano inferiore della Piscina dei Tavolucci 
e la creazione di un’area multidisciplinare nel parco adiacente, il rifacimento degli spogliatoi del campo 
da calcio di Montegiardino, attualmente inagibili, la sistemazione del campo da calcio di Falciano; il 
rifacimento canaline di sfioro bordo vasca e manutenzione straordinaria dei parapetti del Multieventi 
nonché i lavori di ripristino della pavimentazione del campo esterno da basket presso il Centro Studi di 
Fonte dell’Ovo e relativa recinzione dell’area al fine di evitare l’accesso a motorini e veicoli. Sottopone 
quindi alla lettura del documento in bozza predisposto dal CONS, essendo stato interpellato anche il nostro 
Ente per fornire alcune risposte in merito agli interventi.  

Il Relatore evidenzia un passaggio della nota predisposta dal nostro Ufficio Tecnico che 
confuta un parere della Direzione dell’Azienda di Stato, secondo la quale, l’intervento sul campo esterno 
di basket a Fonte dell’Ovo potrebbe rientrare tra quelli di manutenzione ordinaria direttamente gestiti dal 
CONS. 

Il Comitato Esecutivo, nel prendere atto del riferimento dell’Azienda, condivide il 
parere del Referente Tecnico del CONS in merito al carattere straordinario del rifacimento del fondo del 
campo di basket presso il Centro Studi di Fonte dell’Ovo e pone l’accento sulla scarsa, se non persino 
assente disponibilità di risorse allocate dall’AASLP per l’impiantistica sportiva e manifesta la propria 
forte preoccupazione al riguardo, auspicando una maggiore sensibilità e sostegno da parte delle Segreterie 
di Stato competenti per finanziare la manutenzione del patrimonio pubblico immobiliare sportivo. 

L’Esecutivo prende altresì atto, nella nota dell’AASLP, del mancato seguito alla 
predisposizione degli incarichi professionali, sia per la realizzazione degli interventi preventivati presso 
la Piscina dei Tavolucci, sia per l’elaborazione del progetto architettonico per la realizzazione di una vasca 
di riscaldamento presso il Multieventi, oltre all’assenza di qualsiasi impegno e intenti circa la 
realizzazione del Palazzetto polifunzionale dello Sport, nell’area denominata ex Mesa a Serravalle. 

Al termine del dibattimento, il Comitato Esecutivo invita l’Ufficio a inviare la nota di 
replica alla Segreteria di Stato allo Sport come da documento esaminato in bozza. [del. 7] 

Il Segretario Generale informa della volontà della Segreteria di Stato con delega allo 
Sport di sottoporre la candidatura della Repubblica di San Marino a “Comunità Europea dello Sport 
2026”, nell’ambito delle iniziative dell’ACES Italia, parte di ACES Europe, ovvero una Federazione delle 
capitali e di Città Europee dello Sport con l’obiettivo di promuovere la visibilità internazionale di tutti i 
municipi premiati dalla Federazione e di aumentare il networking fra le diverse realtà sportive nella 
penisola italiana. 

A questo scopo, la Segreteria di Stato ha necessità di realizzare a strettissimo giro, una 
brochure di presentazione di San Marino correlata al mondo sportivo in cui andranno presentanti con brevi 
descrizioni di alcune caratteristiche e punti salienti della nostra realtà, quali  le infrastrutture sportive e la 
loro accessibilità, la varia offerta sportiva delle Federazioni e Associazioni sportive, le iniziative, eventi 
e progetti realizzati in ambito sportivo a San Marino, la penetrazione della pratica sportiva nella società 
civile quale fattore per promuovere la salute e il benessere attraverso lo sport e il coinvolgimento delle 
scuole in questo processo, nonché infine una breve descrizione della rete internazionale della Repubblica 
con varie realtà sportive italiane ed internazionali.  
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Il Comitato Esecutivo, vista l’iniziativa promossa dalla Segreteria di Stato allo Sport, 

valuta interessante l’iniziativa e compatibilmente con le risorse umane ed economiche disponibili, invita 
l’Ufficio Relazioni Esterne e l’Ufficio Sportivo a collaborare con il promotore nell’ambito delle 
competenze, fornendo assistenza per il materiale che sarà richiesto al CONS allo scopo.  

Non essendoci altri argomenti all’Ordine del Giorno, il Presidente dichiara tolta la 
seduta alle ore 20.50 

 

IL SEGRETARIO GENERALE VERBALIZZANTE 
     - Eros Bologna - 


